

EL NOTICIERO BALLEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

Redacción y Administración, S. Pedro Mártir, 7, de 8 m. á 3 n.

Teléfono núm. 10

UNA peseta al mes.

AÑO III.

Palma Sábado 15 de Abril de 1893

NÚM. 706

DESDE BERLIN

9 de abril.

En el mundo político reina actualmente la calma más completa; todas las cuestiones han sido prorrogadas por las vacaciones de Pascua.

El viaje que el emperador de Alemania va á emprender al fin de la semana á Italia, ocupará por entero los últimos días hasta que finen las vacaciones.

Aquí no se atribuye á dicho viaje gran importancia política; sábase que no cambiará nada ni en la situación ni las condiciones de la Triple alianza. Otro tanto acontece en Italia, donde cada manifestación del género de la que va á acompañar las bodas de plata de los soberanos italianos es acogida como una nueva consagración de la unidad italiana y de la «Roma intangible», á bien que la presencia en Roma de un príncipe protestante no tenga bajo este punto de vista una gran significación. Guillermo II tiene, por lo demás, un balance igual entre los dos poderes, ya que volverá segunda vez á Roma, después de una corta excursión por la Italia meridional, con objeto de visitar al Papa.

Esta segunda visita es la que mayor interés tiene para los alemanes, ya que quizás pueda motivar la hostilidad de los católicos alemanes á la ley militar, ó de la actitud de la Santa Sede ante las potencias; es sabido, en efecto, que con frecuencia se acusa aquí á León XIII de demostrar mala voluntad á los miembros de la Triple alianza, y de reservar á la República francesa su solicitud con la fuerza que le da su grande autoridad moral. No discutiré estos extremos, limitándome solo á hacer notar que entiendo es poco probable que el Papa y el emperador traten en su conversación, ni sobre la cuestión de la ley militar, ni sobre política general. El emperador hace al Papa una visita de pura cortesía, ya que éste es el soberano de muchos millones de católicos, y con este motivo no puede aquí, yendo á Roma, ignorar la existencia del Santo Padre.

Espérase, para dentro de algunos días, la contestación de Rusia á las últimas comunicaciones de Alemania, relativas al proyecto de tratado de comercio.

Dije ya que se augura una respuesta favorable, y si, en efecto, no contiene aquella demandas exageradas, los delegados de los dos países se reunirán próximamente al objeto de redactar el tratado definitivo. Este tratado podría ser sometido á la aprobación del Parlamento al comenzar el invierno, y será seguramente aprobado por gran mayoría, como los tratados precedentes de 1891.

La agitación de los agricultores contra este tratado de comercio no abraza á toda la población rural. En una reunión de agricultores celebrada en Plehnendorf, M. Rickert, diputado dió una conferencia sobre las reclamaciones de los agricultores y demostró los inconvenientes y los peligros; la reunión votó resoluciones en favor del tratado de comercio con Rusia y del sostenimiento del monometalismo oro.

Las condiciones del nuevo empréstito alemán son en la actualidad conocidas. La emisión total es de 300 millones de marcos de empréstito 3 por 100 al precio de 86'80.

¿QUIEN ES REVERTE?

Un torero, uno de esos seres atrevidos que, bien por sueños de ambición, bien por impulsos de alma, constantemente arriesgan su vida por un puñado de oro, teñido á veces de roja sangre, escapada á borbotones de las venas.

Frente despejada, ojos tristes, como si en ellos estuviera personificada la persuasión de un desastroso fin; nariz

recta; boca rasgada, en la que siempre se encuentra estereotipada una sonrisa tan triste como la mirada; cuerpo forzudo; piernas fuertes y cortas; busto, en total, algo desgarbado, y estatura que no corre parejas con el corsón, pues mientras aquella es corta, éste es inconmensurable.

Tal es, á grandes rasgos, el retrato del torero cogido últimamente en la plaza de Madrid. De él puede decirse lo que de algunos enfermos del corazón: esta importante visera lo ocupa todo, no le cabe en el pecho.

¿Su historia? La de todos. Afición desmedida á las lides taurómacas, triunfando de todos los obstáculos, y deseando como otros muchos, imitar ó reproducir el fenómeno Mazzantini que, justo es decirlo, no ha tenido completa imitación.

Reverte apareció presentando á la crítica pequeñísima historia pero profundo estudio, pues toda aparición repentina en el pináculo de la celebridad, necesariamente ha de producir el asombro, y mucho más si la salida del astro tiene lugar en la poética y exaltada tierra andaluza.

Nació en Alcalá del Río en 1869, y por ser su padre mayoral de una ganadería, se familiarizó, por decirlo así, desde muy niño con las reses bravas.

Cuando cumplió dieciocho años rotundamente se decidió por abrazar el difícil arte del toreo, y á partir de aquella fecha no cejó en su propósito, animado por los consejos de aficionados inteligentes, acudiendo á las capeas celebradas en pueblos cercanos al suyo, cogiendo en él por primera vez estoque y muleta, y siguiendo su peregrinación con animosidad extraordinaria, hasta llegar á debutar en la plaza de Sevilla, verdadera trompeta de la fama que hoy rodea á Antonio Reverte.

Los sonos de aquella trompeta resonaron en Madrid, y el 19 de Julio de 1891 el novel torero se presentó en la Plaza de la corte, causando una verdadera revolución su frescura, su arrojo, su desprecio á la vida, compitiendo sin perder un palmo de terreno con su paisano Bonarillo, siendo uno y otro amonestados por la presidencia, en vista de la locura que de ambos se apoderó.

Desde entonces acá poco ha variado; en arte no ha llegado al pináculo; en corazón ha ganado, si esto es posible.

En la plaza, Reverte, dispuesto á la lidia, es...

Pero dejemos la palabra al inteligente revistero de *La Lidia*, que lo retrata de mano maestra en las siguientes líneas:

«Reverte salta al anillo, y parece que lleva un quintal de peso en cada pié; no toma la barrera y apenas corre; es decir que para hasta lo inverosímil. Encuentra dificultad en el juego del capote; le abra para recoger al toro y en seguida le cuelga al brazo, y en esta forma sus recortes ó quiebros de vaquero son asombrosos por lo frecuentes y ceñidos, hasta el punto de juntarse el cuerno de la fiera con la chaquetilla del torero... Entra á matar tan corto y por derecho que, por regla general, concluye de una sola estocada; pero sale pocas veces por su pié, siendo también lo más común que lo haga despedido ó derribado...»

Carece en absoluto de *hechuras* de torero. En él no hay alegría, ni elegancia, ni proporción, ni calor. Apelando á la frase corriente, se puede decir con propiedad que *se cae á pedras*...

Completan sus cualidades taurinas una imposibilidad que por nada se altera, y una sangre fría que se asemeja, si no es que se confunde, con la temeridad.

Dejemos por un instante al torero, y veamos al hombre.

Asegúrase que el distintivo de Reverte

le componen los que el sér le dieron; y así como los antiguos paladines todo lo arrojaban por su Dios y por su dama, Antonio tiene constantemente en el pensamiento el recuerdo de sus padres, y muy especialmente el de su madre.

El jueves, cuando el fiero bruto le arremetió en el suelo dicen los que cerca estaban que Antonio pronunció un *madre mía!* tan impregnado de sentimiento, que pudiera traducirse en una despedida del mundo, pensando en el sér más querido para el hombre.

Pero no hubo más; alejado para las capas el fiero animal, Reverte alzose sereno, inmutable y con la misma tranquilidad asombrosa, con el sereno ánimo que había hecho el paseo, se dirigió á la barrera, sin que en sus ojos se revelase más que la triste mirada de costumbre.

Los lances tristes, aumentados con el ocurrido el jueves llenan la corta historia taurina de Reverte, confundidos con los rasgos de serenidad y valor asombrosos.

En Jerez recibió un puntazo leve en un muslo; en Palencia resultó con dos cornadas en el muslo izquierdo y un puntazo en el sobaco del mismo; en el Puerto de Santo María fué enganchado y volteado terriblemente, resultando con fuertísimos varetazos en la región abdominal. Imposible es recordar los sucesos de que ha sido protagonista, pues por regla general, rara es la corrida en que toma parte sin que los cuernos le tropiesen.

NOTICIAS TAURINAS

El estado en que se encontraba el domingo el matador de toros Antonio Reverte era mejorable, aunque se sentía molestado por dolores en la cabeza.

Su silencio proseguía siendo absoluto, por impedirle hablar la colocación del vendaje.

Celebraremos la completa curación del joven diestro.

En la corrida celebrada en la plaza de Madrid el domingo pasado, estoquearon solamente Mazzantini y Guerra.

Reverte, aunque mejorado notablemente no estuvo aun en disposición de torear.

Su cuadrilla tomó parte en la corrida.

Los periódicos de Madrid del lunes, añaden que Reverte está ya casi curado, y que el martes debía salir para Sevilla, donde toreará reses de Veragua el domingo próximo en union del *Espartero*.

El banderillero *Morenito*, que sufrió una tremenda cogida en Lorca, continúa en grave estado.

El espada Antonio Dabó ha sido contratado para las corridas de Colmenar.

En la corrida celebrada en Bilbao el día 9 se corrieron toros de Tabernoero siendo regulares. Mataron ocho caballos. *Gavira* bien torando. Se le concedió la oreja del primero que mató superiormente.

Valencia 9.

Toros (Ibarra) malos. Caballos muertos siete. Fuentes superior en dos y mal en otro. *Bombita* lo mismo; es decir, mal en uno y muy bien en los otros dos.

El simpático matador de toros Julio Aparici *Fabrilo* ha sido escriturado para torear en el presente mes dos corridas. La primera en Bilbao y en Valladolid la otra.

El conocido ganadero don Jacinto Trespalacios, se ha desecho de la ganadería de reses bravas, vendiéndola á D. Felipe Rodríguez y al propietario portugués Palha.

NOTICIAS

De Mahón

Ha fallecido en Darnius, provincia de Gerona, el Médico D. Joaquín de Masdevall, hermano de nuestro apreciable amigo D. José, Director de Sanidad marítima de nuestro puerto.

Reciba el Sr. Masdevall y demás familia del finado, la expresión de nuestro más sentido pésame.

En el día de ayer se hizo cargo de la Dirección del Lazareto súbico de este puerto, y por orden del Subsecretario de Gobernación, el Médico 2.º del mismo establecimiento D. Juan Sanchez Diez.

El joven Gregorio Fuxá se ha acercado á nuestra redacción manifestándonos que, siéndole imposible demostrar personalmente su gratitud á cuantas personas se han interesado por él en el triste suceso de que fué víctima, nos rogaba hiciéramos público por medio de nuestro periódico su agradecimiento hácia las mismas, por la benevolencia de que fué objeto.

El joven de Villa Carlos, que como saben nuestros lectores desapareció hace algún tiempo con el bote que conducía, obligado por dos corrigendos de la Penitenciaría militar, y que fueron recogidos por la escuadra francesa, regresó anoche á su domicilio por vía de Ciudadela, á donde había llegado procedente de Argel el día anterior.

Ayer falleció en Alayor á la avanzada edad de noventa años, después de corta enfermedad y de recibidos los Santos Sacramentos, D. Rita Pons y Piris, madre del Rdo. D. Antonio Villalonga, Vicario de aquella parroquia.

Descanse en paz el alma de la finada, y reciba su familia nuestro más sentido pésame.

En el vapor-correo de ayer salieron para su respectivo destino, siete individuos de tropa que han estinguido condena en la Penitenciaría militar de la Fortaleza de Isabel II.

Entre el mucho pescado de todas clases que se ofreció ayer á la venta en nuestra Pescadería, figuraba un congrio que pesó la friolera de veinte tercias ó sean ocho kilogramos.

De Sóller

Aunque el agua que ha caído en la pasada semana no haya sido en tanta abundancia como era de desear, sin embargo los olivos de la comarca presentan mejor aspecto que ántes, lo que hace esperar que, á no sobrevenir nuevo contratiempo, será abundante la próxima cosecha de aceite.

A 12'50 pesetas la carga tuvo que pagar un pico de naranjas el patron del laud «Segundo Remedio» hasta completar el número de cargas que necesitaba para hacerse á la vela con rumbo á Marsella.

El Domingo próximo 16 del actual aunque estén sin concluir muchas instalaciones particulares, es el señalado para la inauguración de la nueva fábrica de gas. Hemos procurado enterarnos con que programa se festejaba acto de tanta importancia y trascendencia y no

hemos podido sacar nada en claro, sino el que «algo se hará», aunque no sea en tales días y haya pasado la oportunidad.

Los besos de un negro

James F. Dixon, negro de Brooklign Nueva York, ha sido condenado á la presencia del juez, bajo la acusacion de haber abrazado y besado, usando de la violencia, á su expatrona la Sra. Muia Fuchowky.

El juez le ha condenado á pagar 500 pesos de multa, teniendo en cuenta su buen comportamiento anterior; más como el pobre Dixon no tiene esa cantidad ni quien se la preste, ha ingresado en la prision, donde meditará sobre el amor que viene despues de los dulces besos, que no le han salido muy baratos.

Modo de extraer un tornillo oxidado

Este procedimiento lo conocen las personas prácticas en carpintería; pero será útil á muchas más que no saben que hacer cuando un tornillo tomado de owa se resiste tenazmente á abandonar la tuerca que perforó en la madera.

Se pone en contacto durante algunos momentos un hierro al rojo con la cabeza del tornillo rebelde; este al calentarse se dilata bruscamente y rechaza la madera en derredor suyo; una vez fria queda de tal modo flojo que bastan dos vueltas para extraerlo.

Un cuchillo económico

En los Estados Unidos donde, como en Francia y otros países, se vende el pan al peso separando con un cuchillo la cantidad pedida por el parroquiano, se han dado cuenta los panaderos de los respetables montones de migajas producidas, al cabo de un día de venta, por el empleo de los cuchillos ordinarios.

Para evitar este despilfarro de tan imprescindible artículo, uno de aquellos apreciables industriales acaba de inventar un cuchillo especial, de filo ondulado á modo de *flamijera*, que manejado como una sierra, no desprende una sola migaja de los panes, biscochos, pasteles, etcétera duros ó tiernos, que corta.

Esta modesta economía de los panaderos norteamericanos, hará sonreír con desprecio á sus colegas españoles quien, merced á ciertos *descuidos inocentes* en el peso, consiguen resultados infinitamente más positivos.

¡Que ingleses!

Hay en Glasgow un millonario cuya pasión por los buenos guisos es tan vehemente, que acaba de hacer por el cocinero francés que se la satisface una verdadera hombrada.

El cocinero le robó cierto día en buenos billetes del Banco la friolera de 40.000 libras esterlinas, con las cuales se marchó á los Estados Unidos.

Tras de él se fué el millonario que pacienzudamente recogió cuantas pruebas le fueron menester sobre el delito.

Dió con el prófugo en Chicago y le planteó el siguiente dilema:

—O se viene usted conmigo á ser para siempre mi cocinero, ó le entrego, con todas estas pruebas, á la justicia.

La elección no era dudosa, menos porque el de Glasgow daba de propina á su cocinero los 50.000 duros.

La belleza

La belleza es un manjar para los ojos: todo el mundo la ha rendido culto, sin que nadie acierte á definirla. La belleza es casi convencional.

Preguntaban á Aristóteles qué era la belleza, y no queriendo sin duda buscar una definición, contestó: «Dejemos esa cuestion para los ciegos.»

Aristóteles juzgó siempre la belleza como un don. Sócrates opinaba que era una tiranía de poca duracion. Teócrito nos dice que es un mal hermoso. Bion la juzga un bien para los demás. Teofrasto la cree un engaño mudo. Carneades la miró simplemente como una reina sin escolta. Y yo, que valgo menos que esos señores, digo:

Determinar en la dama la belleza, es fácil cosa, pues la mujer más hermosa es... aquella que se ama.

Extranjero

Datos curiosos

Telegrafian de Nueva York que, según la Estadística que acaba de publicar mister William Ferguson de la Bolsa de productos, la exportación de cereales desde el puerto de Nueva York se elevó en 1892 á 73.396,828 bushels con la circunstancia especial de que ni un solo bushel fué transportado en buque de vela.

Encargáronse de la expedición de aquella enorme cantidad de grano 1.301 vapores distribuidos de este modo: 836 ingleses con 49.953.081 bushels; 153 alemanes con 6 millones 614.045; 76 belgas con 5.305.982; 73 holandeses con 3.353.755; 49 franceses con 2.180.931 y solamente 7 norteamericanos con 375.607 bushels.

Contra el Home Rule

Dice un telegrama de Kingston—Ontario—que George Osborne, que pretende pertenecer á una de las familias más antiguas é ilustres de Inglaterra, va diciendo públicamente que en seguida que el Home Rule pase á ser ley arriará en su casa el pabellón británico enarbolando en su lugar el de las fijas y las estrellas,

Abajo la esclavitud

Telegrafian de Berlin pintando como muy favorable la situación del comité anti-esclavista alemán.

El vapor del Mayor Wissman, que ha sido hasta ahora la mayor dificultad financiera de aquél, ha dejado de serlo desde el momento en que se encarga del asunto el gobierno imperial. A consecuencia de esto ya no se habla de liquidación y disolución de dicho comité.

Austria en Chicago

Dice un telegrama de Viena que el Presidente de la Comisión austriaca en la Exposición de Chicago anunció ayer que el gobierno aumentará probablemente en 125.000 florines el presupuesto votado para dicho objeto. Concurren al certámen colombiano 625 expositores austriacos de cuyo número, 257 son de Viena.

Viva la libertad

Dice un telegrama de Southampton que por tener el domingo pasado abierta un italiano su tienda y vender helados, fué multado en cinco chelines (unos 25 reales) y las costas.

En vista de esta infracción de las leyes ha publicado la policia un bando prohibiendo ejercer los domingos ninguna industria ó comercio.

Alemania y Portugal

Telegrafian de Lisboa que se ha celebrado ya la primera conferencia entre Ribeiro, ministro de Negocios Extranjeros de Portugal, y el representante de Alemania en aquella capital para estipular las bases de un tratado entre ambas naciones.

Ayudan al ministro portugués en sus trabajos algunos peritos industriales y otras personas técnicas que conocen bien cuanto se refiere á asuntos comerciales y aduaneros. Ambos gobiernos han contracambiado ya listas de los productos en cuyos derechos de Aduanas se desean rebajas.

Se salvó el «Hekla»

Dice un cablegrama de Nueva York que se ha salvado el «Hekla». Las primeras noticias recibidas de aquel barco, que todo el mundo daba por perdido, llegaron á aquel puerto en la mañana de anteayer, es decir, al fondear en el mismo el vapor «Braunschweig» de Bremen. La tripulación de este vió frente á Shinnecok-Long Island al «Hekla» remolcado por el paquete «America» de la línea nacional, ambos con rumbo á Nueva York.

Revolución obrera

Telegrafian de Nueva York que los obreros mecánicos empleados en las líneas de «Atchinson, Topeka y Santa Fé» y «Atlantic and Pacific» de Albuquerque se han declarado en huelga, habiéndose adherido casi inmediatamente á la misma 1.100 operarios de otras compañías. Los huelguistas son maquinistas, caldereros, herreros ó ayudantes

y piden aumento de jornal y otras ventajas.

Las compañías ferroviarias se niegan hasta ahora á aceptar las condiciones que por escrito les han sometido los huelguistas.

Temiéndonse que el movimiento se propague á los obreros de otros ramos industriales y para el caso de ocurrir conflictos, toman las autoridades las medidas que son del caso.

La pesca de focas

Según un telegrama de San Juan de Terranova las noticias que se van recibiendo de los buques pescadores de focas confirman plenamente las anteriores diciendo que la pesca de focas ha sido este año un verdadero desastre. Una goleta que llegó anteayer á aquella había manifestado haber estado al habla con 47 de los 19 vapores que faltan sabiendo que la mejor pesca no pasó de 4.000 pieles y que con todas las cogidas no habría ni para llenar una sola embarcación.

Por los datos recibidos hasta ahora, la pesca total no excederá este año de 90.000 pieles contra 350.000 registradas en 1892.

Telegrafian de Washington que el presidente Cleveland ha dado ya el decreto prohibiendo la pesca de focas y otros animales de piel gruesa en el mar de Behring durante el año 1893.

Caida fatal

Dice un telegrama de Chicago que ayer se cayó desde la cúpula del palacio de Agricultura de la Exposición ó sea de una altura de 60 metros uno de los obreros doradores que estaban trabajando en el adorno de la misma. Parece que el infeliz operario en un momento de extravío quiso deslizarse valiéndose de una cuerda por la media naranja que forma la cúpula esperando sentar pié en la red metálica protectora que hay debajo, pero con la fuerza adquirida por el peso del hombre cedió la red precipitándose con aquel desde una altura de 50 metros hasta el suelo. El cuerpo del desgraciado obrero quedó hecho una masa informe de restos humanos.

Siniestros marítimos

Telegrafian de Halifax—Nueva Escocia—que han llegado á aquel puerto el capitán Macdonald y la tripulación de la goleta «Anne» abandonada en el mar. Cuentan aquellos infelices haber estado siete días atados en las vergas de aquella embarcación esperando la muerte cuando fueron vistos y salvados por la gente del vapor alemán «Guthell».

De Lewes—Delaware—que la goleta pescadora «Langhing Water» llegó á aquel puerto conduciendo á bordo 12 individuos de la goleta «Genesta» que se tumbó el jueves pasado durante un huracán frente á Barnegat pereciendo ahogados los otros seis tripulantes.

Cabos sueltos

Telegrafian de Nueva York que el primer barco extranjero de guerra que llegará al Norteamérica para tomar parte en la revista naval militar internacional será el crucero blindado ruso «General Admiral», que manda el capitán Bestschagoff. Dicha embarcación salió ya de San Thomas para Hampton Roads.

—De Ottawa que reina en aquella ciudad causando numerosas víctimas el azote llamado «Influenza» ó trancazo. En un solo día se han ausentado de la población huyendo de la epidemia nada menos que 15 empleados del gobierno.

—De Buda-Pest que se han sentido fuertes temblores de tierra en los distritos de Drenkova, Hohaecs, Szegedin y Semlin. Por ahora no hay que lamentar desgracias personales y si solo daños de poca importancia á la propiedad.

—De Berlin que se dice en los círculos parlamentarios que el conde Caprivi, deseando evitar la disolución del Reichstag, se va inclinando hacia la idea de aceptar las enmiendas presentadas por el partido del Centro á la nueva ley militar.

—De Munich que la respetable viuda del gigante de los maestros compositores modernos la Sra. Wagner, ha experimentado notable mejora en su estado, dando esperanzas de que llegue á restablecerse.

De Bruselas que al revistar anteayer en ocasion de ser su 58.º cumpleaños el Rey de los belgas las tropas de aquella guarnicion, fué obsequiado repetidas ve-

ces con los gritos de: «Viva el sufragio universal».

—De Palermo que después de tenaz resistencia fué muerto ayer por la gendarmeria el famoso bandido siciliano Botindari, por cuya cabeza habian puesto las autoridades el precio de 4.000 pesetas.

Seccion Insular

La Compañía Arrendataria de Tabacos y del timbre ha dispuesto que el canje de efectos timbrados inútiles que venía haciéndose en el mes de enero de cada año, puedan verificarlo los particulares en todo tiempo y en cualquiera expendedoría, previo el abono de 0'10 céntimos de peseta por cada efecto que presenten.

Ha sido nombrado Director interino de los Baños de San Juan de Campos, el joven Médico D. Jaime Escalas.

El ministro de la Guerra ha dispuesto que cuando fallezcan jefes y oficiales del ejército, sin dejar recursos para atender á los gastos que originan dichas desgracias á sus familias, les sean abonados á éstas, con cargo al material de hospitales.

Durante la segunda decena del mes de Marzo último en el Juzgado municipal del distrito de la Catedral se registraron 27 nacimientos y 22 defunciones.

El espada Reverté, que el 14 del próximo Mayo debe trabajar en esta ciudad, se encuentra muy mejorado de las heridas que recibió hace algunos días en la plaza de Madrid, hasta el punto de que ya le ha sido posible emprender viaje para Sevilla, en donde tomará parte en las corridas que deben verificarse durante los días de feria.

Por tanto es seguro, que ya completamente restablecido, podrá tomar parte en la corrida que debe verificarse en nuestra plaza el próximo Mayo, de lo cual creemos se han de alegrar los muchos admiradores que en esta ciudad tiene el mencionado diestro.

La Junta Directiva de la Sociedad Fomento de la Pintura y Escultura ha acordado celebrar el día 29 del presente mes un sorteo distribuyéndose ciento cincuenta pesetas en dos lotes, uno de cien y otro de cincuenta.

Ha estado expuesta estos últimos días en el taller del distinguido estatuario D. Marcos Llinás, destinada á la casa matriz de religiosas de San Vicente de Paul, establecida en la ciudad de Felanitx, una bellísima figura de su glorioso fundador.

Hoy deben presentarse al juicio de exenciones ante la Comision provincial los mozos del reemplazo de 1893, correspondiente á esta ciudad y su término.

El Boletín Oficial del jueves publica el real decreto de 28 de Marzo último creando el cuerpo pericial de contabilidad del Estado, el reglamento orgánico del mismo, el Programa de las materias sobre que han de variar las oposiciones de los aspirantes al ingreso en el cuerpo y la Instrucción que ha de regir en sus ejercicios de examen.

Se asegura que algunos socios del Club de regatas de Barcelona piensan unirse con sus embarcaciones con el yacht «Yvonne» para

hacer un crucero á esta isla durante el verano próximo, siendo probable que demoren algunos dias su estancia en este puerto.

Mañana tendrá lugar en la sociedad del Molinar de Levante, *Ca ne Mosca*, la tercera Academia de baile.

La gran capa de polvo que cubre la carretera de Andraitx, particularmente el trozo que comprende el caserío del Terreno, molesta extraordinariamente á aquellos vecinos.

Seria de desear que al igual de los años anteriores, se dispusiera por quien corresponda su riego.

Nos participa D. Juan Montaner, dueño de los grandes almacenes de pañería y novedades para Señora y caballero; sastrería y camisería, sitos en la calle del Sindicato 2 á 40, haber recibido los surtidos de primavera y verano.

Sirva de aviso á las personas á quienes pueda interesar.

La guardia civil de Santa Eulalia (Ibiza) ha puesto á disposición de la autoridad judicial á un sujeto, como presunto reo de haber pegado fuego á un pajar perteneciente á un vecino de aquel término. El pajar, que contenía unos 25 quintales de paja, quedó reducido á cenizas.

Ha sido entregado al juez correspondiente, por la guardia civil, un vecino de Montuiri, á quien se presume autor del hurto de 1.280 pesetas en billetes, plata y calderilla, cometido dias atrás en una casa de dicha villa.

Por disparo de una pistola contra una jóven, la guardia civil de San Juan Bautista (Ibiza), ha detenido á un jóven de la parroquia de San Vicente, de 16 años de edad, ocupándole una pistola de dos cañones, sistema Lafouché.

El disparo solo produjo tres agujeros en las faldas de la jóven.

No se ha presentado licitador en la subasta del arriendo de la cobranza de contribuciones de esta provincia.

Una pareja de carabineros del punto de Alcudia custodió, hasta la presentación de la autoridad de Marina, el cadáver del patron de un falucho conductor de leña, que pereció á consecuencia del naufragio.

Durante la licencia que por motivos de salud ha sido concedida al Alcalde de Palma nuestro particular amigo D. Miguel Santandreu, quedará encargado accidentalmente de la Alcaldía, el primer teniente D. Francisco Salas.

Deseamos á nuestro particular amigo Sr. Santandreu, que en Petra, su pueblo natal, encuentre alivio á la dolencia que viene sufriendo.

En el teatro del Príncipe Alfonso de Madrid y en la ópera *Los Puritanos*, ha alcanzado un señalado triunfo nuestro distinguido paisano y particular amigo el bajo D. Miguel Riera.

Felicitamos al amigo querido por las entusiastas ovaciones que va alcanzando en su espinosa carrera, salvando como por encanto los escollos de que está plagada.

Anteayer se cayó al mar frente la Lonja un niño de corta edad.

Sin el pronto auxilio que le prestó el pescador José Alomar, sin duda hubiera perecido ahogado el pobre niño.

Rasgos humanitarios como el que nos ocupa no necesitan comentarios.

El correo llegado el jueves, fué portador de la credencial de oficial de la clase de segundos de la administración civil, con destino á la Administración de Contribuciones de Barcelona, para el distinguido periodista D. Mateo Obrador.

Felicitamos á nuestro amigo y compañero por tan señalada distinción.

Ha sido agraciado por el rey de Sajonia con la cruz de Albretch, el eminente violinista don Pablo Sarasate.

La cruz concedida al egregio artista es una de las principales distinciones honoríficas de Alemania.

La Direccion general del Tesoro Público avisa á los siguientes contratistas del Estado por el ramo de Fomento, para que se presenten á cobrar las cantidades que se expresan:

	Pesetas.
D. Vicente Mandilego. Señor Presidente de la Junta de Obras del Puerto.	42'82
D. Nadal Salamanca.	31.250'00
D. Nadal Salamanca.	3.784'13
> Ramon Gorguí.	1.683'88
> Nicolás Gelabert.	1.778'48
> Ramon Gurguí.	2.058'08
> Manuel Lete.	10.130'35
> Antonio Porcel.	4.640'47
> El mismo.	3.837'22
> Juan Sastre.	117'19
> Juan Cifre.	89'61
> Cristóbal Portella.	84'16

Los vecinos de la calle de los Olmos, en el espacio comprendido entre las de San Elias y de la Plaza de toros, se quejan segun un colega del hollin que se esparrama de una chimenea levantada en aquellas inmediaciones. En los dias que reina un poquito de viento son muchas las casas que se ven invadidas por dicha materia, y la ropa puesta á secar en los terrados inmediatos hay necesidad de tenerla que lavar de nuevo.

El autor del Jabon del Congo, Victor Vaissier, proveedor, en título, de S. M. el Rey de los Belgas, de S. A. el Rey de Tunez, etc., recomienda á su numerosa clientela, pidan en todas partes los Polvos Congolanos, adherentes é invisibles, y el Extracto del Congo, perfume exquisito para el pañuelo.

Depósito:—R. Cataluña, 71 Barcelona.

El vapor *Lulio* llegó ayer á las seis de la mañana á Barcelona, sin novedad á bordo.

Así lo dice un telegrama del consignatario Sr. Roviroza que recibió la Empresa.

Por la Contaduría de fondos provinciales se ha publicado la distribución de fondos correspondientes al mes de Abril, la cual se hace de 53.759 pesetas 9 céntimos.

Por telegrama de origen particular, hemos sabido que el vapor *Palma* entró ayer á las seis y media de la mañana en el puerto de Málaga, sin la menor novedad á bordo, lo cual creemos de gran interés consignar para tranquilidad de las familias de los expedicionarios.

Por la noche debia continuar el viaje para Sevilla.

Ha sido contratada para actuar en el Teatro Circo, la característica Srita. Lola Miquel que en union de su hermana la tiple Srita. Carmen, llegarán el próximo lunes á esta ciudad.

La Diputacion provincial ha acordado repartir entre los Ayuntamientos de la isla de Menorca la cantidad de 1.522'50 pesetas á que asciende el presupuesto de los gastos de alquiler y mobiliario de la casa para el Juez de Instrucción de aquel partido y tribunal del Jurado, correspondiente al año económico de 1893 á 94, cuyo repartimiento es como sigue:

	Pesetas.
Mahón.	761'55
Ciudadela.	461'86
Alayor.	202'55
Mercadal.	71'96
Ferrerías.	12'13
Villa-Carlos.	12'75
	1.522'59

En el «Boletín Oficial» de la provincia, número 4089, se publica:

Denuncia de una mina.
Reparto de gastos de alquiler y mobiliario de la casa para el Juzgado de Instrucción del partido de Mahón.

Distribución de fondos provinciales para satisfacer las obligaciones del pasado mes de Abril.

Anuncios de pagos á contratistas de Estado.

Vacante de la plaza de Agente ejecutivo de las contribuciones territorial é industrial de la zona única del partido de Ibiza.

Gastos de obras municipales de Palma. Exposición de los padrones industriales de Sta. María y Porreras.

Arriendo de los arbitrios municipales de Sansellas.

Invitación á los cosecheros, fabricantes y especuladores que deseen extipular encabezamientos gremiales con la municipalidad de Campanet.

Acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Mahón.

Venta de un carro, un caballo y una mula embargados.

Aviso á D. Mateo Jaume y Mayol, D. Cristóbal Picó y Piña, D. Juan Reines y Prats y D. Onofre Luis Segura, interesados en el avalúo del predio Son Ordinas, término municipal de Alaró.

Venta de una finca situada en el paraje denominada «Las Set Casas» término municipal de Palma.

Otra de un derecho vitalicio de percibir una renta anual.

Otra de parte indivisa del predio Son Morsy, término municipal de Artá.

Inscripciones en el Registro civil de Palma.

Sentencia del juzgado municipal de Palma y distrito de la Catedral, dictada en juicio verbal sobre pago de cantidad.

Compras verificadas por la factoría militar de utensilios de esta plaza.

Siempre bien tolerada y de éxito seguro

(Desconfiar de las imitaciones)

Barcelona 22 abril 1886.

Partidario siempre de dar realce á la verdad, no puedo menos de decirles que habiendo empleado en gran número de enfermos de todas edades la «Emulsión Scott», ni uno solo ha aquejado molestia alguna por su ingestión; ha sido bien tolerada y siempre el éxito obtenido ha correspondido al objeto que me proponía al administrarla; siendo las enfermedades en que reporta más beneficio, el raquitismo en todas sus formas, la anemia, tuberculosis incipiente y en general en todas aquellas que se acompañan de demacración.

Dr. Enrique Robledo.

Teatro-Circo Balear

COMPANIA DE ZARZUELA dirigida por los Sres. GIL y PUCHADES

Funcion para hoy LAS CAMPANADAS

EL HIJO DE SU EXCELENCIA

EL GORRO FRIGIO

A las 8 y media.

Precios los de costumbre.

Plaza de Toros de Palma

Extraordinaria funcion para el 16 abril Gran Compañía Acrobata-Taurina dirigida por Mr. Micarelli.

TRES NOVILLOS: el valiente, original y aplaudido Sebastiani montará un

novillo bravo en puntas, perteneciente á la acreditada ganadería de D. José Vicente Baillo, siendo retirado al corral á la señal oportuna.

Un novillo de muerte capeado, banderilleado y muerte á estoque por la cuadrilla que dirige EMILIO SOLER (a)

CANARIO

Un toro embolado para el público, el cual llevará VEINTE PESETAS al testúz, como premio al que logre quitárselas, y al efecto podrá el público bajar al redondel.

El Hércules, gran trabajo de fuerza por Mr. Julio.

Doble barra aérea, por los arrojados artistas Compte y Gari.

Clown saltador, por Mariani que hará un diluvio de saltos mortales.

El perro Lucero saltador presentado por Mr. Micarelli.

Alambre eléctrico, difícil trabajo por Mr. Canetti.

Divertido intermedio cómico bailable por Mlle. y Mr. Piff y Puff.

PRECIOS.—Palcos sin entrada 10 rs.—Entrada 2 rs.—Señoras, niños y soldados 1 real.

La funcion empezará á las 3 y media.

Servicio telegráfico particular

(DE LA PRENSA ASOCIADA)
Madrid 14, 9'35 m.

La *Gaceta* publica la orden de Hacienda referente á zonas fiscales; á las mercancías de menos de un kilogramo es innecesaria la guía ó vendi, y deséchase la petición para que se modifique la penalidad.

Madrid 14, 7'25 n.

Ha fracasado el arreglo entre el alcalde de Madrid y D. Venancio. Se le ha admitido la dimisión.

Mañana se firmará el Real decreto nombrando al Sr. Angulo.

Los republicanos combatirán su nombramiento por ser senador.

Madrid 14, 9'30 n.

Siguen paralizándose las fábricas de Bruselas y aumentando la agitación apesar de haberse prohibido las manifestaciones, éstas se repiten provocando colisiones con la guardia nacional.

Las manifestaciones han causado grandes destrozos.

Pasan de 500 los detenidos.

Hay algunos heridos.

Madrid 14, 10'45 n.

Coméntase el golpe de Estado dado por el rey de Servia, anticipando su mayor edad y encarcelando á los regentes.

Se atribuye esta conducta á los manejos de Rusia.

ULTIMAS COTIZACIONES

facilitadas por la casa Aguiló

	Valores locales	DINERO
	Crédito Balear	112'00
	Cambio Mallorquin	61'00
	Fomento Agrícola	56'00
	Ferro - Carriles de Mallorca.	57'50
Palma	Alumbrado por Gas	105'00
	Salinas de Ibiza.	200'00
	La General Mallorquina.	75'00
	La Islaña Marítima.	46'00
	Banco de Sóller.	00'00
	Valores públicos.	
	4 p ⁰⁰ int. perpétuo	71'70
	4 p ⁰⁰ ext.	76'80
	4 p ⁰⁰ amortizable.	78'25
Madrid	Cubas (86).	107'00
	Banco de España.	373'00
	Tabacos.	147'00
	Francos.	15'35
	4 p ⁰⁰ int. perpétuo	72'05
	4 p ⁰⁰ exterior.	77'40
	4 p ⁰⁰ amortizable.	78'50
Barcelona	Cubas 86.	107'25
	Cubas 90.	97'25
	Coloniales.	46'15
	Norte de España.	43'80
	Francia.	26'45
Madrid.		71'70
París.		67'48
Renta francesa.		9'690
Londres.		67'37
Cambios	Londres á 90 dias fecha.	29'60
	Paris á 8 dias vista	46'70

ANUNCIOS

Todos los que se publican en este periódico solo se admiten en esta imprenta y en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial, al precio de un céntimo de peseta por palabra la primera inserción y las repeticiones á medio céntimo. Los suscritores disfrutarán del beneficio de la mitad de la tarifa.

Los anuncios de defunciones á una peseta cincuenta medida estrecha y dos pesetas los grandes.

Para los anuncios permanentes se hacen contratos especiales.

Cultos Sagrados

MAÑANA DOMINGO

Santor: Sta. Euzracia.
Jubilés de cuarenta horas: Concierto en las Capuchinas á la Divina Pastora.
Corte de Maria: En las Teresas á la Virgen del Cármen.

Movimiento local

Nacimientos

Día 9.—Varones, 1 hembras 1.

Matrimonios

Tres

Hospital civil

Día 14.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 2 hembras 1.—Salidas, varones 2, hembras 1.—Defunciones varones 0, hembras 0.

Defunciones

Día 14.

Mateo Cladera Llabrés casado 68 años Angeles reumatismo.
Francisco Bonnin y Pomar casado 56 años Alfarería afección cardiaca.
Teresa Corró Mut casada 60 años Vila pulmonía doble.

Se vende

En 500 pesetas un carrite en buen uso con caballo y arreos.
Atarazanas 5.

Alquileres

Un segundo piso esta dotado de agua se puso calle de la Boteria número 14 en el principal informaran.

A voluntad de su dueño se desean vender dos pisos calle de la Oliva. En el número 3 darán razón.

Album Musical

DE

COMPOSITORES MALLORQUINES
En venta desde primeros de Mayo al precio de 10 pesetas, que contiene:

Para canto y Piano.

Cantos populares.—Copeo.—Des bater.—Des trescolá.—Anbada.—Patria.—Serenata.—Lo que diu una cansó.—Angel del cel.—Es Bresól.

Para Piano solo.

Dels Llauradors.—La Balanquera.—Arabesca Fatima.—Gavota.—Capricho.—Sonatina.

Plaquetas

para la saca de efectos timbrados
Las encontrarán en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial.

ENFERMEDADES DE LA BOCA Y GARGANTA

PASTILLAS NIELK

EFICACES CONTRA LAS ANGINAS, CRUJIDOS, TONQUERA INFLAMACION DE LA GARGANTA Y FEZ DEL ALIENTO

Curan las afecciones ó escoriantaciones de la boca, calman la irritación producida por el uso del tabaco y son indispensables á los que hacen sufrir un trabajo estivo á su garganta, como los oradores y los cantantes.
Desconfíase de las imitaciones que se ofrecen á todo precio, pues sus resultados son siempre inferiores.

Como garantía de legitimidad exijase en las cajas el sello rojo con la marca de la **SOCIEDAD FARMACÉUTICA ESPAÑOLA S. FORMIGUERA Y CA.**
Se encuentran en todas las farmacias.

POLVO SIN RIVAL

PARA COMBATIR EL MILDEW, OIDIUM Y FILOXERA.

Los numerosísimos y decisivos experimentos hechos en Francia y en España, han demostrado de una manera evidéntisima que hasta hoy no se dispone de otro remedio, tan poderoso como el POLVO SIN RIVAL, contra las enfermedades criptogámicas de la vid. Ninguno de los productos preconizados ha dado tan brillantes resultados.

El Mildew, Oidium, Black-Rot, desaparecen con el POLVO SIN RIVAL, cuando el tratamiento se hace bien y en tiempo oportuno.

Todos los propietarios vitiadores que quieran conservar la vid y mejorar las cosechas no emplearán otro remedio.

El POLVO SIN RIVAL, ataja los progresos de la filoxera.

NOTA.—Para los pedidos dirigir la correspondencia á D. Pedro Reste, Felanitx. Remite gratis Prospectos á quien los pida.

LA MUTUAL LIFE

COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA

LA MAS ANTIGUA DE LOS ESTADOS UNIDOS

Y LA DE MAYOR CAPITAL DEL MUNDO

Activo en 31 Diciembre de 1892: Ptas. 907.171.795'95

cifra nunca alcanzada por ninguna otra compañía

LA MUTUAL LIFE celebra este año el 50 ANIVERSARIO de su fundación habiendo conseguido ser la más importante por sus grandes beneficios, que reparte á sus asegurados, y el exacto y puntual cumplimiento en el pago de siniestros.

LA MUTUAL LIFE no teme á la comparación entre ella y cualquier otra Compañía, antes al contrario, lo desea.

Médico Director,
PASCUAL CANDELA

Director general,
BALDASANO Y TOPETE.

ALCALÁ, 38

Agente en Palma: D. Luis Falcón y Quevedo, Progreso, 7.

Aviso

En la carnicería nueva de la calle de Santo Domingo n.º 15, hallarán tanto el día como de noche carne de primera clase á 1 pta. 88 cénts. kgs.

Venta

De una consola-tocador y un tocador de piedra mármol en muy buen uso, propio para barbería. Informarán: Plaza de la Libertad, núm. 4.

Ferro-Carriles de Mallorca

Servicio de trenes que regirá desde 1.º de Abril de 1893:

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'50 mañana 2'15 y 3'45 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7 mañana y 5'30 tarde.

De La Puebla á Palma: á las 7'25 mañana y 5'40 tarde.

De Manacor á La Puebla: á las 7 mañana y 5'30 tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 7'25 mañana, 2'30 y 5'40 (mixto) tarde.

Tren periódico: Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma: á la 1 tarde.

DON GUILLERMO SERRA

Y BENNASAR

Médico especialista en partos y enfermedades de la mujer, Laureado por la Sociedad Ginecológica española y por el Instituto Médico Valenciano

Ha vuelto á fijar su residencia en esta capital, calle del Sol n.º 38 2.º.

Consultas de 11 á 1 y de 6 á 7.

Anuncio

A voluntad de su dueño se desea vender una casa en esta Ciudad calle de Felu núm. 1 con subida por la calle del Sindicato. Para informes Sagrera 15. 8-5

Pérdida

El día 3 del presente mes se extravió en Inca un perrito galgo de raza inglesa color canela oscura y con un collar blanco, se suplica su devolución en esta imprenta, en donde se gratificará.

AGENCIA NOTICIERA CLABET
Aribau, 24.—Barcelona

Esta Agencia que cuenta con un distinguido y numeroso cuerpo de redacción, ofrece sus servicios, así postales, como telegráficos á las empresas periodísticas de España y del Extranjero.
Condiciones ventajosísimas